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ATA Nº 131 – 131ª REUNIÃO DA COMISSÃO DE ENSINO DO CAMPUS 
BAGÉ 

 
Aos dezessete dias do mês de novembro de dois mil e dezessete, às 8 (oito) horas e 30 1 

(trinta) minutos, na sala 3101 (três mil cento e um), reuniram-se em sessão 2 

extraordinária, os membros da Comissão de Ensino do Campus de Bagé, da 3 

Universidade Federal do Pampa – UNIPAMPA, para dar início à centésima trigésima 4 

primeira reunião da referida Comissão. Participantes: Elenilson Freitas Alves 5 

(Coordenador Acadêmico); Valéria Terra Crexi (em substituição), Érico Marcelo Hoff do 6 

Amaral, Martín Cruz Rodriguez Paz, Marcelo Xavier Guterres, Rodolfo Rodrigues, Allan 7 

Seeber, Adriano de Souza, Anderson Luis Jeske Bihain, Elizabete de Avila da Silva, 8 

Lucia Helena Pereira Teixeira (em Substituição), Isaphi Marlene Jardim Alvarez 9 

(coordenadores de Curso); Márcia Maria Lucchese, Sonia Maria da Silva Junqueira, 10 

Valesca Brasil Irala (em substituição), Fernando Luis Dias (coordenadores de 11 

Especialização); Cristine Machado Schwanke (representante da Comissão de 12 

Extensão); Leandro Blass (representante da Comissão de Pesquisa); Leonardo Bidese 13 

de Pinho (representante docente). O professor Elenilson Freitas Alves deu início à 14 

reunião aonde foram tratados os seguintes temas: 1. Inclusões e exclusões: 1.1 15 

Mudança na oferta das componentes básicas desconsiderando pré-requisitos, 16 

seu impacto nos choques de horários e consequente inviabilidade de matrícula 17 

em diversas componentes - O professor Leonardo Pinho expos sua visão quanto aos 18 

impactos da mudança na oferta das componentes básicas, sugeriu a manutenção das 19 

componentes que são pré requisitos nos mesmos horários evitando que, no momento 20 

da matricula, os alunos tenham que escolher entre básicas e especificas. Os demais 21 

presentes fizeram várias explanações tanto favoráveis quanto divergentes à mudança 22 

na oferta das componentes básicas. A partir de quarta-feira a coordenação se coloca a 23 

disposição de dos coordenadores e agendará uma reunião com todos os coordenadores 24 

de curso e interessados para discutir o assunto. 1.2 Relatório de afastamento – 25 

Liziane Bitencourt – Item não vencido, transferido para próxima reunião. 1.3 Inversão 26 

de pauta: 1.1 e 12 - Aprovado por maioria dos votos, uma abstenção.  2 Ata nº 129 – 27 

foi solicitado que no item 14.1.2 seja introduzida a posição contrária da CEB quanto á 28 

remoção da servidora Barbara Avila  para a PRAEC. Após alteração sugerida, a ata nº 29 

129 foi aprovada por maioria dos votos, uma abstenção. 3. Normas Operacionais 30 

Laboratórios - Os documentos serão repassados para os cursos fazerem suas 31 

contribuições que posteriormente será apreciado no Conselho de Campus em 32 

dezembro. 4. Aproveitamento de discentes da LQ nas componentes TEF e Cálculo 33 



 

I - A professora Elizabete da Silva apresentou um estudo do aproveitamento de 34 

discentes da Licenciatura em Química que mostra a relação da componente TEF no 35 

desempenho em Cálculo I Será repassado para as comissões de curso o estudo para 36 

uma reflexão e analise da iniciativa. 5. Atos ad referendum – memo. 92/2017/Coord. 37 

Acadêmica – Foi apresentado o memo. 92/2017/Coord. Acadêmica que aprovou de 38 

forma ad referendum o afastamento do país, de 04/11 a 22/12 do corrente ano, com 39 

ônus limitado, do professor José Daniel Telles dos Santos, para realização de visita de 40 

estudos no Programa de Pós-graduação da Faculdade de Ciências Sociais e Humanas 41 

(FCSH), da Universidade Nova de Lisboa, em Portugal. Em votação, foi aprovado o ato 42 

ad referendum por unanimidade. 6. Projetos e Relatórios de Ensino – 6.1 Projetos 43 

antigos – O professor Elenilson Alves apresentou nove projetos antigos que estavam 44 

pendentes de homologação no SIPPEE por não constarem nas atas anteriores, mas as 45 

visitas técnicas vinculadas aos projetos haviam sido aprovadas, são eles: 6.1.1 Criação, 46 

utilização e avaliação de material didático digital, proponente: Marcio Martins; 47 

6.1.2 Monitoria como ferramenta de formação acadêmica das disciplinas de - 48 

Processamento de Alimentos de Origem, proponente: Miriane Azevedo; 6.1.3 49 

Participação no XLI CONGRESSO BRASILEIRO DE EDUCAÇÃO EM ENGENHARIA 50 

- COBENGE 2013, proponente: Hélvio Rech; 6.1.4 VI Mostra das Licenciaturas, 51 

proponente: Renata Lindner; 6.1.5 Viagem acadêmica dos alunos à Vinícola 52 

Almadén, proponente: Tânia de Souza; 6.1.6 Viagem técnica dos alunos do Curso 53 

de Engenharia de Alimentos à empresa Conserva Oderich S.A., proponente: 54 

Miriane Azevedo; 6.1.7 Visita Técnica à Orquestra de Sopros de Novo Hamburgo, 55 

proponente: Alexandre Takahama; 6.1.8 Visitas técnicas da disciplina 56 

TECNOLOGIA DE ENERGIA HIDRÁULICA, proponente: Hélvio Rech. Todos os 57 

projetos antigos foram aprovados em votação unânime; 6.2 Projetos novos: Foram 58 

apresentados dois novos projetos juntamente com o parecer emitido pelo professor 59 

Elenilson, são eles: 6.21 Grupo de Estudos do Rock - André Reck; 6.2.2 Monitoria 60 

para Física II - Rafael Kimura; Em votação unânime, os dois novos projetos foram 61 

aprovados com a ressalva de o projeto Grupo de estudos deverá verificar a área CNPQ 62 

6.3 Relatórios - Foram apresentados os seguintes relatórios: 6.3.1 Produção de 63 

material didático com aplicações e uso do Winplot para disciplina de Cálculo I 64 

(Leandro Blass); 6.3.2 Monitoria como apoio ao processo de ensino-aprendizagem 65 

(Teoria Elementar das Funções) (Elizangela) e 6.3.3 Monitoria como apoio ao 66 

processo de ensino-aprendizagem (Geometria Analítica) (Elizangela); todos os 67 

relatórios foram aprovados por maioria dos votos e uma abstenção. 7 Avaliação do 68 

docente pelo discente (Martin Paz) – O professor Elenilson  informou que nas 69 

próximas semanas será encaminhado pelo STIC a avaliação do docente pelo discente 70 



 

referente ao semestre 2017/1, em seguida, foi dada a palavra ao professor Martin Paz 71 

que questionou a eficácia desta avaliação pela baixa influencia na carreira do docente e 72 

que, por consequência, não se qualifica, e ainda, solicitou para que a avaliação, para 73 

ser coerente, seja obrigatória a todos os alunos da disciplina. Por fim, ficou determinado 74 

que será encaminhada uma solicitação de discussão na Comissão Superior de Ensino 75 

quanto a eficácia ou forma de utilizar a avaliação para o aprimoramento do docente. O 76 

professor Fernando Dias solicitou acesso ao memorando que os alunos questionaram a 77 

eficácia da avaliação docente pelo discente. 8. Credenciamento Docente PPGEC - 78 

Camila Cicuto – A documentação referente ao processo de credenciamento da 79 

professora Camila Cicuto no PPGEC foi apresentada em projeção audiovisual para 80 

analise dos presentes, em seguida, em votação unânime foi aprovado o pedido de 81 

credenciamento condicionado a aprovação das respectivas instâncias de Dom Pedrito, 82 

Comissão de Ensino e Conselho de Campus. 9. Descredenciamento Docente PMPEL 83 

– Fabiana Giovani - A documentação referente ao processo de descredenciamento da 84 

professora Fabiana Giovani no PMPEL foi apresentada em projeção audiovisual para 85 

analise dos presentes, em seguida, a professora Valesca Irala manifestou sua 86 

preocupação com a possibilidade de prejuízo em posterior avaliação do Programa por 87 

consequência do histórico de um segundo professor que saí para qualificação e ao 88 

retornar se descredencia. O descredenciamento da professora da professora Fabiana 89 

Giovani do PMPEL foi aprovado condicionado ao envio de toda a documentação e das 90 

informações necessárias, referente ao ano 2017, para o preenchimento da plataforma 91 

SUCUPIRA, por maioria dos votos, uma abstenção e um voto contrário. Regista-se o 92 

voto contrário do professor Fernando Dias que não concorda em aprovar o 93 

descredenciamento neste momento antes da regularização da documentação e das 94 

informações para o preenchimento da plataforma SUCUPIRA. 10. Mudança na 95 

coordenação do PPGMAE – Foi apresentado o memorando 481/2017/Bagé que 96 

comunica a mudança na coordenação do Mestrado acadêmico em Ensino – PPGMAE, 97 

em seguida, em votação unânime, foi aprovado a saída do professor Alessandro 98 

Carvalho Bica da coordenação do programa e a nova coordenação composta por Drª. 99 

Sonia Maria da Silva Junqueira e sua substituta Drª. Renata Hernandez Lindemann. 11. 100 

Atividade esporádica Sandro Camargo – Foi dada a ciência da atividade esporádica 101 

como coordenador Local do exame Nacional de Ingresso na Pós-Graduação em 102 

computação (POSCOMP) realizada pelo professor Sando Da Silva Camargo em 103 

17/09/2017. 12. Nova composição NDE: 12.1 NDE Lic. em Música – Foi apresentado 104 

o memorando 234/2017/Bagé/UNIPAMPA com a nova composição do NDE do Curso de 105 

Licenciatura em Música 2017/2: André Müller Reck, Bruno Milheira Angelo, Elaine 106 

Martha Daeneke, Adriana Bozzeto, Matheus de Carvalho Leite, Carla Eugenia Lopardo, 107 



 

Luana Zambiazzi dos Santos, Rafael Rodrigues da Silva (secretário) e eu, Lúcia Helena 108 

Pereira Teixeira (presidente); 12.2 NDE Lic. em Física – O professor Allan Seeber 109 

relatou que a mudança no NDE da Lic. em Física foi somente no presidente e 110 

secretário, mantendo-se o mesmos integrantes: Allan Seeber – SIAPE 1930343 111 

(Presidente); André Gündel – SIAPE 1540431 (secretário); Arlei Prestes Tonel –SIAPE 112 

1546853; Carla Judite Kipper – SIAPE 1696778; Edson Massayuki Kakuno – SIAPE 113 

1121924; Eduardo Ceretta Moreira – SIAPE 1543538; Guilherme Frederico Marrangello 114 

– SIAPE 1451838; Leopoldo Rota de Oliveira – SIAPE 1299245; Márcia Maria Lucchese 115 

– SIAPE 1704537; Pedro Fernando Dorneles – SIAPE 1671787; Rafael Kobata Kimura 116 

– SIAPE 2314451; Rosana Cavalcanti M. Santos – SIAPE 2118913; Vania Elisabeth 117 

Barlette – SIAPE 1850278; Wladimir Hernandez Flores – SIAPE 14222191. Em votação 118 

em bloco, os dois NDEs foram aprovados por unanimidade dos votos. 13. Relatório de 119 

Afastamento – Em projeção audiovisual, foram apresentados para analise dos 120 

presentes os documentos referentes aos seguintes relatórios de afastamento: 13.1 121 

Luciana Lindner; 13.2 Carlos Betemps; 13.3 Marcelo Rivelino; 13.4 Moacir de 122 

Camargos 2016/2 e 2017/1. Todos os relatórios de afastamentos apresentados foram 123 

aprovados por maioria dos votos e duas abstenções. 14. Adequação do Campus Bagé 124 

ao Artigo 5º da Resolução 79 do CONSUNI: "diferenciação entre aulas e outras 125 

atividades de ensino" (Leonardo Pinho) - Item não vencido, transferido para próxima 126 

reunião. 15. Adequação do Campus Bagé ao Inciso II do Artigo 13 da LDB: 127 

"elaborar e cumprir plano de trabalho, segundo a proposta pedagógica do 128 

estabelecimento de ensino" (Leonardo Pinho) - Item não vencido, transferido para 129 

próxima reunião. 16. Remoção Docente: professor Dr. Dioni Bitencourt - Item não 130 

vencido, transferido para próxima reunião. 17. Informes: 17.1 Coordenação 131 

Acadêmica; 17.2 NUDE; 17.3 Comissão Superior de Ensino - Itens não vencidos, 132 

transferido para próxima reunião. Nada mais havendo a tratar, às doze horas foi 133 

encerrada a Reunião e redigida a presente Ata, assinada pelo Elenilson Freitas Alves, 134 

Coordenador da Comissão de Ensino do Campus Bagé, e por mim, Uhil Robson do 135 

Nascimento Antunes, secretário da Comissão de Ensino do Campus Bagé. As 136 

declarações desta Reunião estão gravadas e disponíveis para consulta. 137 

 
 

               
        Elenilson Freitas Alves                                     Uhil Robson do Nascimento Antunes 
Coordenador da Comissão de Ensino do Campus Bagé                                                       Secretário 
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